

NOTICIAS DE LA COMARCA

OROPESA

Cuando esta crónica sea publicada en la prensa, ya estarán finalizadas las fiestas en honor de la Santísima Virgen de Peñitas y el Beato Orozco, que han venido celebrándose el pasado día 8 al 19 del actual, y el pueblo ya habrá recobrado su vida normal.

Ya se han ausentado a sus respectivos centros de trabajo los que residen fuera del pueblo y en estos días vienen a rendir tributo de amor y cariño a sus Patronos, disfrutando a la vez de los festejos populares que con este motivo se organizan.

Los actos religiosos es de suponer que al igual que otros años han revestido gran esplendor, y es lógico imaginarse desde estas tierras levantinas que el hermoso templo parroquial se haya visto repleto de fieles en las fiestas principales, como así mismo el novenario que desde el día 11 al 19 y con la exposición solemne de S.D. Majestad se ha venido celebrando.

No puedo por menos que añorar mis casi 20 años de convivencia en Oropesa y lamentar que tampoco este año por mi nuevo destino en Valencia no haya podido estar presente en ellas.

Quiero dedicarle un recuerdo a ese pueblo de Oropesa; para mí es mi segunda patria chica, ya que mis 48 primeros años de vida se desarrollaron en Trujillo. Precisamente en esos días se celebran en Trujillo también las fiestas que en honor de la Virgen de la Victoria dedicamos todos los trujillanos.

FINAL DEL "V TROFEO VILLA DE OROPESA" Y NOMBRAMIENTO AL CAMPO DE DEPORTES

A las 17 horas jugaron los equipos juveniles de Alberche y Parador, el primer tiempo fue dominado por completo por el equipo local, pero a pesar de las muchas oportunidades concluyó con el 0-0 inicial. En la segunda mitad se cambiaron los papeles y el equipo que dominó fue el visitante, pero sin fruto alguno, con lo que se llegó al 0-0. Se tiró una tanda de penalties, quedando campeón el equipo de Alberche. Al término de este encuentro, se inauguró una placa en la que se daba el nombre del Campo de Deportes al legendario jugador del C.D. Oropesa, ya fallecido Rufino Pozo, más conocido por "Rufi". Al ser descubierta la placa, después de la bendición del coadjutor don Carlos Bravo, sonaron una larga truenas de aplausos entre la indescriptible emoción de los asistentes. Asistieron entre otras personas más relevantes, la viuda del infortunado jugador, doña Concepción Montero, su padre don José Pozo, el señor alcalde don Agustín de Burgos y señora, Angel Cisneros y familiares y amigos.

Seguidamente comenzó el encuentro de aficionados, nada más empezar marcó Alberche por medio de su extremo derecho Julián, este tanto sirvió de acicate para que el Parador dominara a su adversario hasta el final del partido. A los 15 minutos Adrián empataría en un semifallo de Tito. De nuevo Adrián a los 30 minutos adelantaría a su equipo en un rechace del portero. A falta de cinco minutos empataría Julián de nuevo en un disparo casi sin ángulo de tiro.

Nada más comenzar la segunda mitad, Manolo en un espléndido tiro marcaba el 3-2 para el Parador. A los 15 minutos empataría otra vez Julián para el Alberche. Terminó el encuentro con este resultado de empate a tres y los penalties fueron los que decidieron, quedando campeón U.D. Alberche.

A continuación se hizo la entrega de trofeos. Mala suerte tuvo el equipo local, ya que crearon claras ocasiones de gol, pero la fortuna les dio la espalda y lo que debía haber sido un claro resultado se quedó en ese empate a tres. Buen arbitraje del colegiado señor Sierra.

El Parador alineó a: Pepe; Dioni, Juanjo, Rubén; Antonio, Reyes; Adrián, Rafa, Diego, Manolo y Tito. En la segunda parte salieron Dami y Rafa II por Dioni y Tito.

Santos PRIETO

Arenas de San Pedro

BALANCE VERANIEGO

Terminó el retorno masivo de veraneantes, pero todavía hay muchos españoles que disfrutan sus vacaciones durante el mes de septiembre, en el mar o en la montaña. Entre los puntos geográficos montañosos españoles, la comarca de Arenas de San Pedro registró durante el año en curso una afluencia turística que superó las más optimistas previsiones. Personas de todas las clases sociales regresaron muy complacidas de su estancia en el partido judicial de Arenas de San Pedro, en cuyos lares, unos por primera vez y otros "reincidentemente", se distanciaron —siquiera por unas semanas— de los atosigamientos de las grandes urbes.

Más gentío que nunca, indicador de que el veraneo es una moda, aunque los precios tengan alzas progresivas. Las localidades del Valle del Tiétar han sido escenario de una verdadera avalancha de veraneantes.

No queremos ser reiterativos, pero consideramos la necesidad de que los proyectos tendientes a la potenciación turístico-veraniega se realicen lo más pronto posible —sin que olvidemos otros más urgentes— porque actualmente es una realidad tangible la preferencia de masas de españoles y extranjeros por visitar y residir durante el estío en la denominada "Andalucía de Avila", que les brinda los alicientes montañosos, paisajísticos y monumentales de gran interés.

Señalemos la necesidad del teleférico a la sierra de Gredos, serranía abulense que precisa que se la "mime", mejorando y ampliando los refugios de montaña con que se cuenta actualmente, facilitando el cómodo y más breve acceso a la serranía gredeña; sin olvidarme —aunque ya aludí en crónica anterior, aunque sin ningún resultado, lo confieso— de la perentoriedad de que se cuide la limpieza de las laderas accesorias serranas, en las que los miles de escaladores deben dejar constancia de que aman plenamente a las crestas rocosas de Gredos al extremar el detalle de tal limpieza.

Se precisa cuidar la pulcritud, con intensificación durante la temporada estival, sin que olvidemos que progreso y congregación de muchedumbres son sinónimo de aumento de basuras, que no otra cosa son los papeles, bolsas, restos de comidas, latas, etc., para que tengan una buena impresión de nosotros personas de tantos países, sin que olvidemos, ni mucho menos, a nuestros queridos compatriotas, deseosos de un mejor conocimiento de la bella variedad de todas las regiones españolas. Limpieza, simpatía y hospitalidad, indiscutiblemente, contribuirán a un logro de la estabilidad masiva turística.

ALMANZOR

SE VENDE

Tractor STEYR 74 Cv. con tralla y accesorios, en buen uso; razón Telf. 80 04 25.

YO SOY OPTIMO MAXIMO

Año 1.949 y Salamanca en Ferias. Pues sí señores, ví la rana de la fachada de la Universidad de la Ciudad del Tormes y aprobé el examen de Estado. En mi desplazamiento desde Arenas a la citada capital, parada y fonda en Avila durante veinticuatro horas. Para ocupar este tiempo, partida de "ruso" en una buhardilla de la calle de San Segundo con los entrañables Eduardo Tejerizo, Pepito Dávila, Adolfo Suárez, Manolo Muñoz (q.e.p.d.), José Manuel Teibit, etc., etc., y un servidor de ustedes desplumado de las quinientas pesetillas que habrían de servir para gastos de viaje a Salamanca, pensión en la misma durante cuatro o cinco días y otros menesteres. ¿Qué hacer? Los propios amigos que me habían dejado "sin linda" corren con mis necesidades y... a Salamanca a probar fortuna.

Pero como decía en principio, ví la rana. No soy supersticioso (o sí), pero lo cierto es que, M. Sevillano, Secretario de la Universidad firmaba mi título de Bachiller Superior Universitario. Dejé de ser Paqui y me convertí en don Francisco Muñoz.

Aquel aprobado que me dio el don, me dio también fuerza para mucho más. Tanta como para poder marchar a la oficina de Telégrafos y enviar a mi familia el siguiente telex: "Ovación, dos orejas, rabo y pata.— Enviar dinero. Paco Muñoz".

Estábamos, como digo al iniciar este escrito en las grandes ferias de la capital salmantina y con mi propio nombre y apellido existía un gran torero que cosechaba enormes éxitos en el arte de Cúchares.

La señorita que en ventanilla me recogió el texto celebró entusiasmada mi corte de apéndices y triunfo. Bien es verdad que ella no sabía de qué iba y quedó convencida de que yo no era yo y sí el diestro madrileño. No quise defraudar a la joven diciendo que era un pobre estudiante sin una gorda y preferí dejarla saborear sus pensamientos estrechando una y mil veces la mano diestra de un famoso estoqueador de reses bravas. (Humilde que era uno y se quedaba sin corazón dejando y consintiendo el palpar de otro. ¡Quién pillara aquellos veinte años aunque sólo fuera para ponerse zapatos de punta estrecha que nos hacían papilla los dedos de los pies!).

Pero dejemos esta historieta y vayamos a lo que mueve mi impaciencia.

He hecho esta introducción con el sólo y firme propósito de demostrar que tengo, y concedido en Salamanca, el título de Bachiller Superior y por consiguiente el don.

Pero la verdad es que aquello que tanto costó, siete años de estudios, que era un período igual al de "los siete años de las vacas flacas de la Biblia", tenga hoy en escaso valor.

Y digo esto porque ¿qué es o a qué equivale el título de don comparado con el de honorable que tiene un señor de Barcelona? ¿En qué universidad cursó estudios este superhombre? ¿Acaso en Oxford? ¿Tal vez en Cambridge? ¿Por ventura en Alamedilla del Berrocal? ¿Puede que en la isla de San Ambrosio que, mapa a la vista, está en las costas de Chile?

("Ser o no ser, he ahí la cuestión", que diría Shakespeare).

La auténtica verdad, si es que existe, no cabe la menor duda de que no está al alcance de todos. Por el contrario, ¿quién es el listo o capacitado que puede explicarme esto?

Hace unos días en un Telediario de "hora punta", antes se decía "el parte", escuché, poco más o menos, algo así: "Juan Carlos llegó a Mallorca..."; "Adolfo Suárez recibió al Ministro de Trabajo en el Palacio de la Moncloa", "El honorable Tarradellas no vendrá la próxima semana a Barcelona".

(Agárrame esa mosca por el rabo).

Puede que estos títulos rimbombantes se obtengan por correspondencia o por el método de discos que edite la "Voz de su amo" o alguna otra casa comercial. No lo sé. Pero como español que soy, exijo que esto se ponga en claro. De hecho todos somos honorables, pero yo quiero serlo con mayúscula.

Y si no encuentro la debida contestación, mi título obtenido en Salamanca a fuerza de saberme como un papagayo el rosa-rosae, la tabla de números primos hasta el 97, que es el último hasta ciento que sólo es divisible por sí mismo y la unidad, la lista de reyes visigodos, la digestión (algo bien distinto al aparato digestivo, como exigía Galán, Presidente del Tribunal de Ciencias), la Moral (de mos-moris, costumbre), la Rerum Novarum, la Quadragésimo Anno, el Teorema de Pitágoras (que según decían era griego), el Empirismo (Juan Locke y David Hume, ingleses de la más pura cepa), etc., etc., etc. Entonces, señores, si todo esto no vale para nada, protesto con todas mis fuerzas y enviaré escrito a la Universidad de Salamanca. "Quo natura non dat Salmantica non prestat". Y a mí no me prestó nada. Lo obtuve con codos y paciencia. Bien es cierto que llevaba una carta de recomendación pero puedo jurar que no hice uso de la misma. El profesor a quien se me recomendaba, desde hacía dos años estaba en la Universidad de Oviedo. Eso sí, al aprobar, di las gracias a la persona que me recomendó, "agradeciendo los servicios prestados". (Una tarta de quince duros que me salieron del alma).

Por consiguiente no voy a continuar conformándome con el simple don. Quiero, a partir de esta fecha, 13 y martes de septiembre, ser poseedor, como César, del título de OPTIMO MAXIMO. Pues está el asunto como para dejarse pisar de cualquiera. El que quiera coles que vaya a Salamanca y estudie como hizo este tío. ¡Pues no faltaba más!

Francisco MUÑOZ

OPTICA - RELOJERIA SUIZA

(COLEGIADO)

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores Oculistas todos nuestros trabajos.

San Francisco, 24. - Telf. 80 17 93

Talavera de la Reina